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外交公署批美：重複千遍終是謊言
斥毀「一國兩制」拙劣伎倆絕不得逞 港府：美出於政治動機非反映事實

美國國會及行政當局

中國委員會（CECC）日前

發表2020年度報告，聲稱

香港的「一國兩制」框架

已被「拆毁」，並建議國

會持續為在囚的香港攬炒

派中人「發聲」，及對破

壞香港自治的人施加「制

裁」云云。中國外交部駐港

公署發言人指出，「一國兩

制」方針得到切實貫徹落

實，是國際公認的事實。美

方破壞「一國兩制」的拙劣

伎倆絕不會得逞，謊言重

複一千遍終是謊言。香港

特區政府批評美國有關報

告內容偏頗，以及出於政

治動機而非反映事實。

●香港文匯報記者 杜思文

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
新年度財政預算案將於下月發
表，經民聯昨日向財政司司長陳
茂波提出共100項預算案建議，
希望政府成立「失業援助金」，
向失業者發放每月不少於8,000元
現金支援，並建議政府暫緩未來
一個財政年度的暫繳稅安排，繼
續寬免百分百利得稅和薪俸稅，
上限調升至4萬元，寬減差餉，
容許市民停供強積金6個月、延
長保就業計劃3個月至半年，以
解決業主資金流問題。
經民聯建議包涵兩大主軸、一
大重點、八大範疇，主要圍繞重
振經濟、改善民生的政策建議，
並涵蓋工商、金融、創科、房屋
等問題，同時提出多項建議助香
港盡快走出疫情的陰霾。

盧偉國：勿對必要措施「手緊」
經民聯主席、立法會議員盧偉

國希望財政司司長不要對必要的措
施「手緊」，必須以滿足社會所需

為重，例如在推動粵港澳大灣區創
科發展等，以及推動香港「智方
便」平台與大灣區內地城市內相關
個人信息系統的互聯互通，為港人
在內地生活帶來便利。

林健鋒倡推大規模「抗疫債券」
經民聯副主席、立法會議員林

健鋒建議政府推出大規模「抗疫
發展債券計劃」，協助各類防疫
抗疫開支及推動疫後復甦的項目
籌集資金。

張華峰：建灣區金融「通行證」
立法會金融服務界議員張華峰

建議政府，不應增加股票交易印
花稅，否則會對股市構成很大壓
力，或令投資者轉至其他市場，
並會變相支持美國打擊中國市
場，他並希望政府構建粵港澳大
灣區金融「單一通行證」制度，
加強「互聯互通」。

梁美芬：「加碼」助港青灣區就業

經民聯立法會議員梁美芬促請
政府推行全民強制檢測，並配合疫
苗推廣，讓已接種疫苗人士抵港後
豁免14日隔離，逐步恢復通關。
同時亦希望政府可以在推動青年大
灣區內地城市就業方面再「加
碼」，鼓勵青年進一步認識國家。

經民聯並建議政府設立10億元
「青年專業發展基金」，為專業
服務界別僱主提供僱員薪金津
貼，鼓勵他們聘請準備投考專業
資格的青年人，並為所有中、
小、幼辦學機構提供防疫津貼，
購買防疫物資。

香港文匯報訊（記者倪思言）新界鄉議局
昨日與財政司司長陳茂波會面，建議新年度財
政預算案考慮擴闊稅基、徵收紅酒稅，並進一
步開放體育博彩收入，和放寬丁屋的高度限
制，以興建「丁屋大廈」等。
鄉議局指，特區政府去年推出多輪防疫抗疫
基金後，財政儲備大幅下降，政府應該設法開
源紓解財政壓力，建議政府應增設與民生關係
最少、對市民影響最輕的稅項。

開放博彩收入 容許投注NBA
鄉議局建議，政府可增加不同稅收，包括恢
復徵收紅酒稅、調高大排氣量非商用汽車首次
登記稅等，其中徵收紅酒稅預計會為庫房帶來
每年數以億計的收入，同時可考慮進一步開放
博彩收入，容許市民投注美國NBA籃球聯賽
和桌球賽事等，預計每年可為庫房提供約30
億的博彩稅收益。
鄉議局主席劉業強表示，政府要推動新界發
展，善用資源增加房屋供應，故建議政府放寬
丁屋的高度限制，考慮在合適的用地興建丁
廈，並增加過渡性房屋的供應。
他續說，現時環球利率處於低水平，建議特
區政府發行500億元債券，推動香港債券市場
發展，並減輕財政壓力。他又提議，政府應開
展基建工程及其他投資項目，促進經濟發展。
被問到是否支持財政預算案「派錢」，劉業
強認為特區政府在過去一年開支大，在收入不
會增加的情況下，「派錢」未必有助經濟發
展。

香港文匯報訊
（記者 高鈺）為
增進香港青年對祖
國國情及近代史的
認識，「世紀長
征」系列活動籌委
會聯同教育局及香
港電台，將舉辦一
系列橫跨一整年的
活動，包括以中央
電視台的大型紀錄
片集《百年中國》
為基礎，重新輯錄
成每集 5 分鐘的
100集節目《世紀長征》，於年初一（2月
12日）於香港電台啟播，另外亦會包括「學
界菁英問答比賽」及近代歷史圖片展，於學
校和社區作全方位推廣。
系列活動昨日在港台舉行線上啟動禮，由

活動籌委會召集人、全國政協副主席梁振英
夫人梁唐青儀，以及教育局局長楊潤雄、廣
播處處長梁家榮等主持。
梁唐青儀在致辭時表示，今年將迎來香港

回歸24周年，亦是中華人民共和國成立72
周年及中國共產黨成立100周年，過去百年
中華民族歷盡滄桑，認為「一百年彈指一揮
間」，正是適當時候回顧中國近代歷史。

播紀錄片圖片展問答比賽

她說，希望透
過跨媒體播放的
《世紀長征》紀錄
片、歷史圖片巡
展、網上推廣和宣
傳及為全港中學生
而設的「學界菁英
問答比賽」等系列
活動，讓年輕人認
識中國百年巨大的
變化，藉「認同由
認識開始」加強民
族認同感，並為香
港社會營造關心和

支持年輕人成才的氣氛。
楊潤雄表示，教育局全力支持「世紀長
征」系列活動，認為那正好配合中史老師
和學生在教與學方面的需要，可幫助學生
更容易掌握過去一百年在國家發生的重大
事件，增加他們對中華文化和國家發展的
認識，而透過比賽切磋，從遊戲中學習，
也可以從中領略學習歷史的樂趣，希望同
學踴躍參加。
他強調，身為中國人必須認識中國歷史，

局方十分重視中史教育，包括2018/19學年
起將中史列作初中獨立必修科，本學年亦展
開新修訂課程，及以多媒體學與教資源培養
學生興趣，希望培育香港青年人成為具國家
觀念、香港情懷、世界視野的新一代。

香港文匯報訊（記者文森）黃馮律師行早前因有職員挪
用客戶金錢，被香港律師會介入接管，多名苦主申訴指於該
行的物業款項被凍結，律師行員工被迫遣散。立法會司法及
法律事務委員會主席張國鈞昨日表示，比起處理其他事務的
律師行，黃馮律師行涉及很多樓宇買賣，涉及金額較大，認
為逐單處理，或需要至少兩年時間。
張國鈞昨日在接受電台訪問時指出，本港樓價位居全球首

位，置業是不少市民一生的最大投資和夢想，若因律師樓內
部出現問題而導致置業夢碎，對他們而言並不公平。
他續說，黃馮律師行有較多的樓宇買賣個案，涉及金額較

多，逐單處理解凍調查，大概要兩年左右，但若是對大數，
知道客戶有多少錢存在律師樓，或許速度會很快。
張國鈞強調，現在凍結款項表面上是保障當事人利益，但

實際上他們即將會被追索、賠償，兩年後再退還款項，對他
們已沒有意義。目前，律師會要確保有足夠人手統籌處理事
件，讓苦主了解進度並疏導他們情緒，以及要追蹤個案。

苦主被凍結訂金 累賣家也撻訂
張國鈞日前曾會見了10位苦主代表，聽取他們面對的困

境，其中較緊急的個案包括有苦主被凍結買樓訂金，無法付
款給賣家，而賣家本身亦已落訂購買另一單位，若該名苦主
的資金本月16日前無法解凍，將牽連賣家亦需要撻訂，該苦
主擔心金錢損失之餘，更會被追究法律責任。另一名任職銀
行職員的苦主，向銀行借了400多萬元貸款希望轉按，詎料
被凍結，有可能同時遭兩間銀行追收樓按供款。
張國鈞承諾會將有關議題帶入立法會內討論，並納入本月

25日舉行的司法及法律事務委員會例行會議議程內，並已邀
請律政司、律師會代表出席，期望銀行公會也能派代表出席
會議。

香港文匯報訊（記者 文森）房屋委員會早前公布擬將大磡村二期
公屋轉為綠置居用途。工聯會九龍東總幹事鄧家彪昨日聯同社區主任
到房委會總部請願，指公屋需求殷切，若將原為公屋的單位轉為綠置
居，變相延長公屋輪候時間，並要求房委會改變初衷，不要漠視彩虹
邨住戶的訴求，應將大磡村二期公屋用作彩虹邨重建的安置用途。

重建彩虹邨官民雙贏
工聯會多年來一直争取重建已興建50多年的彩虹邨。鄧家彪昨日指

出，彩虹邨老化情況嚴重，多個單位均出現石屎剝落、鋼筋外露等問
題，嚴重影響街坊的日常生活，加上舊屋邨的維修成本及日常開支相
對於新屋邨為高，所以重建彩虹邨除了有助增加公屋單位供應量，同
時可以減輕維修帶來的經濟負擔，對官民雙方都有利。
他續指，每年從新近落成公屋單位中撥出的「綠置居」銷情慘淡，

因為公屋單位面積較細小，轉為綠置居細單位，確實難以吸引市民購
買，容易造成空置，且黃大仙繼大磡村後，未來暫時不會再有大型公
共屋邨落成，故若能把大磡村作為重建彩虹邨的安置屋邨，重建後的
彩虹邨亦可以作為黃大仙區其他舊屋邨重建之用，從而有助開展黃大
仙區公屋逐步重建計劃。
工聯會期望，房委會應能盡快落實將大磡村二期用作彩虹邨重建用

途，以回應彩虹邨住戶的訴求。

經民聯財案百建議 准停供強積金半年

鄉議局倡徵紅酒稅
放寬限制建丁廈

「世紀長征」線上啟動
助港青認識國情

工聯倡大磡村公屋安置重建戶
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●「世紀長征」系列活動在港台舉行線上啟動禮。
楊潤雄fb圖片
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磡村二期公
屋用作彩虹
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置用途。

●經民聯領導層與財政司司長陳茂波會面，提出共100項財政預算案建
議。 香港文匯報記者 攝

●外交部駐
港公署發言
人批評，報
告 罔 顧 事
實，顛倒黑
白。
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美國國會及行政當局中國委員會在2020年
度報告中聲稱，香港回歸後，美國國務

卿首次認定香港「未能保持高度自治」，又稱
特區政府「選擇性執法」、向司法機構「施
壓」、「阻撓」採訪等，建議華府向任何需要
緊急保護的「香港民主派」提供人道庇護等。

「一國兩制」落實 國際公認事實
外交部駐港公署發言人昨日批評，報告罔

顧事實，顛倒黑白，充滿謊言和偏見，對特
區政府依法施政蠻橫施壓，甚至揚言通過本
國法庇護香港違法犯罪分子，粗暴干涉中國
內政，嚴重違反國際法和國際關係基本準
則，中方對此表達強烈不滿和堅決反對。
發言人指出，香港回歸以來，「一國兩

制」方針得到切實貫徹落實，這是國際公認
的事實。美方報告肆意歪曲解讀「一國兩
制」，對中央政府按照中國憲法、香港基本
法等法律行使中央事權，制定香港國安法等
正當之舉詆毀抹黑，其本質是破壞「一國兩
制」，損害中國主權安全和包括廣大香港同
胞在內全中國人民的利益。
發言人表示，香港特區依法打擊違法犯罪

行為、維護法治公平和正義，天經地義，不
容置疑。在美方眼裏，近日衝擊美國會的那
些人是「暴徒」「惡棍」，而在香港，那些
自修例風波以來涉及實施違法暴力行為的人
卻是「和平的抗議者」「傑出的民主人

士」。這是美方再次上演的赤裸裸的「雙
標」，令世人不齒。
發言人強調，香港是中國的香港，香港事

務純屬中國內政。「我們堅決反對任何國家
以任何方式干預香港事務。香港正迎來由亂
向治的重大轉折，這是舉世公認的事實。美
方破壞『一國兩制』的拙劣伎倆絕不會得
逞，謊言重複一千遍終是謊言。」

特區政府：中央有權為港立法
特區政府昨晚深夜發聲明，強調在「一國

兩制」下，中央有權為香港特區訂立香港國
安法。每個國家都有維護其國家安全和主權
的法例，亦是其職責所在。國際社會不應採
取雙重標準。將違法分子繩之以法是每一個
政府的責任，而當罪行涉及國家安全時，更
事關國家和所有人民的利益。履行這個對國
家的責任，應獲國際社會充分尊重。

吳秋北：借攬炒派干預內政
港區全國人大代表吳秋北在接受香港文匯報

訪問時直言，通過勾結香港攬炒派搞亂香港、
牽制中國的發展，一直是美國的「國策」，
即使拜登上台之後亦不會改變。美國不可能真
正「保護」當「棋子」的攬炒派，有關報告只
是再次以攬炒派為藉口，干預中國內政。
他認為，美國所謂的「報告」不會對「一

國兩制」產生影響，更直言「報告」中建議

的「制裁」完全是「紙老虎」，因為中央和
香港的官員決不會因為「制裁」而退縮。

顏寶鈴：歡迎攬炒派尋美「庇護」
港區全國人大代表顏寶鈴批評美國唯恐天

下不亂，想利用香港影響中國的態度從未改
變。2019年的修例風波離不開美國的干預，
如今香港逐漸回到正軌、「一國兩制」的運
行有目共睹，美國又發表報告對香港指手畫
腳。她直言，如果有攬炒派想要去尋求美國
「庇護」，香港人都「求之不得」。

王國興：美報告極度雙標
「23萬」監察召集人、工聯會立法會前

議員王國興直言，該報告體現了美國政府極
度的雙重標準。日前，美國國會山莊被暴徒
闖入，美國政府立刻展開拘捕及審訊，卻稱
在香港進行的暴力犯罪等行為是「追求民
主」，更體現了美國所謂「自由」、「民
主」的虛偽。美國若當真認為香港的暴徒應
得到「庇護」，不如將該標準用在自己身
上，立即釋放在國會山莊暴動中的被捕者。


